

AXE A

www.hisoma.mom.fr



normes et langages

séminaire

Nommer les hommes dans les mondes anciens

Responsables : Gilles van Heems, maître de conférences Lyon 2, Yannis Gourdon, maître de conférences Lyon 2 et Alcorac Alonso Déniz, chercheur CNRS

Nouveautés anthroponymiques

Alcorac Alonso Déniz
(CNRS / HiSoMA)

Gilles van Heems
(Université Lumière Lyon 2 / HiSoMA)

La publication de nouveaux textes, qu'ils soient sous forme de papyrus ou d'inscriptions, permet très souvent d'enrichir le stock anthroponymique des langues anciennes. L'apparition d'un nom jusqu'ici inconnu ou rare – pour autant que sa lecture soit incontestable – peut apporter des éclaircissements sur des questions jusqu'ici incertaines ou remettre en question des notions considérées comme établies. Cela concerne non seulement la recherche anthroponymique, mais aussi d'autres disciplines qui s'occupent de différents domaines de la vie institutionnelle ou religieuse des civilisations anciennes. De plus, tout anthroponyme renvoyant à un individu, même les noms les plus courants peuvent confirmer ou modifier les acquis sur les mobilités et les contacts de certaines populations ou sur la prosopographie d'une famille, d'une région ou d'une dynastie.

Cette séance sera l'occasion d'offrir un regard complémentaire des nouveautés dans l'étude des noms dans deux domaines distincts, l'anthroponymie grecque et l'anthroponymie étrusco-italique. On présentera, d'une part, quelques nouveautés bibliographiques qui enrichissent la recherche linguistique et prosopographique, puis une analyse de quelques nouveautés épigraphiques qui ont marqué la recherche dans ces deux régions de la Méditerranée antique ces dernières années.



Tête d'homme en bronze avec dédicace étrusque - San Casciano dei Bagni, sanctuaire du grand bain
© Ufficio Stampa e Comunicazione MIC

Mardi
9 avril
2024

De 17h à 19h

Salle Reinach
4e étage
MOM
7 rue Raulin
Lyon 7e

quinquennal 2021-2025

HISOMA
Histoire et sources des mondes antiques

